
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

Aos oito dias do mês de agoto do ano de dois mil e dezenove, às dez horas, os membros 2 

do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se reuniram para 4ª 3 

Assembleia Geral Extraordinária de 2019, Associação dos Municípios da Microrregião do 4 

Vale do Paranaíba (Amvap), situado na Av. Antônio Thomaz Ferreira Rezende, nº 3.180 - 5 

Distrito Industrial Uberlândia/MG, para discutir os seguintes pontos da pauta, que foram 6 

encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 01 –  Abertura da sessão e 7 

verificação de presença e quórum; Item 02 - Deliberação da Entidade selecionada no Edital 8 

Conjunto nº 001/2018 para equiparação junto ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos 9 

(CERH). Membros presentes: Bruno Neto de Ávila, José Roberto Silva, Sérgio Luiz Quirino 10 

de Melo, Alberto José de Almeida, Hideraldo Buch, Dayane Aparecida Pereira de Paula, 11 

Amilton Alves Filho, Iléia Pereira Chaves Abdulnassih,  Amanda Bessa Pacheco, Graciene 12 

Maria Guimarães, Bruno Gonçalves dos Santos, John Wercollis de Morais, Kassio Henrique 13 

Gama Souza, Caio Marcos Veloso, Adairlei Aparecida da Silva Borges, Wagner Natal da 14 

Silva, Vera Lúcia Abdala, Claudomiro Aparecido Silva, Lilian Takata, Gustavo Bernardino 15 

Malacco da Silva, Maurício Marques Scalon, João Eduardo Della Torres Ferreira, Fernando 16 

Antônio Abdalla, Luiz Humberto de Freitas Souza, Ivone Aparecida Borges, Maria Eduarda 17 

Rodrigues da Cunha e Gonçalves, William Pereira Rodrigues, Weber Bernardes de 18 

Andrade, Sérgio Segantini Bronzi, Fausto Amaral da Fonseca, Dênio Drummond Procópio, 19 

André Luiz Mendes Barcelos, José Geraldo Teixeira. Convidados: Tayná Uber da Silva 20 

(IGAM), Thiago Alves do Nascimento (ABHA), Polyanna Duarte (ABHA), Isabel Evaristo 21 

(ABHA). No item 01 da pauta, após a verificação do quórum, o Presidente do Comitê da 22 

Bacia Hidrográfica do Rio Araguari (CBH Araguari), Bruno Gonçalves dos Santos, inicia a 23 

reunião agradecendo a presença de todos, e a AMVAP pela cessão do auditório. No item 24 

02 o Presidente faz um prévio relato sobre o edital conjunto entre o CBH Araguari e CBH 25 

Paranaíba, explica que no Conselho Nacional de Recursos Hídricos (CNRH), a ABHA 26 

Gestão de Águas indicada pelo CBH Paranaíba, já passou por aprovação, mas que não foi 27 

aprovada pelo Conselho Estadual de Recursos Hídricos (CERH), pois o CBH Araguari não 28 

fez a indicação da Agência. Ressalta qual a importância da agência na gestão dos recursos 29 



  
 

 
 
  

do comitê. Coloca que a ABHA Gestão de Águas concorreu ao edital para Entidade 30 

Equiparada e venceu, então acredita que é a agência mais indicada para ser a Entidade 31 

Equiparada do CBH Araguari. O Diretor-Presidente da ABHA, Thiago Alves do Nascimento, 32 

pontua sobre o edital conjunto, que a agência foi classificação. Alves ressalta a presença 33 

do Instituto Mineiro de Gestão das Águas (IGAM) na plenária para ajudar no que for 34 

necessário, esclarecer as dúvidas que houver. Thiago explana sobre o trabalho que está 35 

sendo desenvolvido na ABHA, pontua sobre a empresa de RH, para traçar as questões 36 

internas da agência e que externamente está sendo trabalhado os laços com os órgãos 37 

gestores. Coloca ainda que a delegação é feita pelo Contrato de Gestão que traz as regras 38 

que a agência precisa executar. Alves pontua a importância do Grupo de Acompanhamento 39 

do Contrato de Gestão (GACG), porque é o GT que pontuará para o CBH Araguari se o 40 

que foi proposto no Contrato de Gestão está sendo realizado. Thiago explica que a ANA e 41 

o IGAM estão melhorando os instrumentos para auxílio das agências. E que com essa linha 42 

de gestão os retornos dos Órgãos Gestores estão mais rápidos. Alves informa que a ABHA 43 

foi chamada para participar da elaboração de um manual de planejamento, execução, e 44 

prestação de contas. Nesse manual trará de forma clara respostas a alguns 45 

questionamentos de forma que agilize o trabalho da agência. O representante da 46 

Associação dos Cafeicultores de Araguari (ACA), Sérgio Segantini Bronzi questiona, se 47 

caso o Comitê decidir em não querer a ABHA como agência se gera algum prejuízo para o 48 

Comitê. O Presidente expõe que em qualquer momento o Comitê poderá cancelar o 49 

contrato sem gerar prejuízos. Alves explica que, caso isso ocorra o Comitê assonará o 50 

IGAM, o qual instruirá como será os trâmites. O processo não é complexo, mas não é 51 

rápido. O Vice-Presidente, Weber Bernardes de Andrade, coloca que tem confiança na 52 

nova gestão da ABHA.  O representante do Departamento Municipal de Água e Esgoto de 53 

Uberlândia (DMAE), Luiz Humberto de Freitas Souza, questiona se há recurso do centro de 54 

custo 7,5% para receber. Thiago, expõe que existe e que já está em contato com o 55 

Ministério Público, para o recebimento deste recurso. O representante da Universidade 56 

Federal de Uberlândia (UFU), Sylvio Luíz Andreozzi, salienta que no CNRH e nas Câmaras 57 

Técnicas do CNRH, está sendo discutido uma proposta apresentada pela Federação das 58 



  
 

 
 
  

Indústrias do Estado de Minas Gerais (FIEMG), sobre a reorganização do sistema 59 

administrativo das unidades de gerenciamento de recursos hídricos do Estado, isso será 60 

debate no Fórum Mineiro de Comitês de Bacias Hidrográficas (FMCBH). Andreozzi expõe 61 

que essa reorganização poderá impactar nas estruturas das agências, mas ainda não está 62 

claro como será. E questiona que havendo uma modificação do sistema de redistribuição 63 

das áreas de abrangência das bacias, como ficaria as agências de bacia. O Presidente 64 

coloca que essa reorganização será discutida no âmbito do CBH Araguari para 65 

amadurecimento e participação na discussão do FMCBH. Gonçalves acredita que não terá 66 

nenhum tipo de alteração, tendo em vista que, ela será agência do comitê. Ressalta que o 67 

Comitê inicialmente está indicando a ABHA como Entidade Equiparada. Alves, pontua que 68 

por esse motivo está reestruturando internamente a ABHA, pois caso a reorganização do 69 

sistema administrativo das unidades de gerenciamento de recursos hídricos do Estado, 70 

aconteça, a ABHA terá condições de dar o retorno rápida ao Comitê. Alves coloca que no 71 

primeiro momento não vê o impacto direto. O representante da Associação para Gestão 72 

Socioambiental do Triângulo Mineiro (ANGÁ), Gustavo Bernardino Malacco da Silva, expõe 73 

que no momento a ABHA precisa concentrar no CBH Paranaíba e seus afluentes. O 74 

Secretario, Maurício Scalon fez um prévio relato sobre a participação na comissão na 75 

seleção da agência e ressalta que foi um processo moroso. Pontuou sobre as deficiências 76 

da ABHA como Agência Delegatária do Comitê e sobre a expectativa do CBH Araguari 77 

sobre a ABHA. O Presidente coloca a indicação da ABHA por 5 (cinco) anos em votação, 78 

sendo aprovada, com a abstenção do conselheiro Gustavo Malacco (ANGÁ).  79 

 O Presidente agradece a presença de todos. Encerro esta ata, Isabel Evaristo, constando 80 

que a Lista de anexa é parte integrante deste documento. 81 


